
Как израильские силовики на производство 
марихуаны подсели 

Экспериментальное лекарство из медицинского каннабиса 

Бывшие премьер-министры Эхуд Барак и Эхуд Ольмерт, глава ШАБАКа с 1988 
по 1994 год Яаков Пери и 11-й директор Моссада Тамир Пардо, бывший 
генеральный инспектор полиции Йоханан Данино и 18-й глава Генштаба 
ЦАХАЛа Дан Халуц — что общего у этих людей, кроме принадлежности к 
израильской элите? Все они — активные игроки на бурно развивающемся 
рынке медицинской марихуаны.
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Напомним, что три года назад в Ришон ле-Ционе был создан национальный 
центр исследования марихуаны, отвечающий за координацию всех 
проводимых в Израиле исследований в данной сфере. Тогда же министерство 
сельского хозяйства Израиля выделило крупный земельный участок для 
выращивания медицинской марихуаны. Разработка новых методов 
выращивания каннабиса, иностранные инвестиции и сотни лицензий, 
выданных фермерам на выращивание марихуаны, позволили Израилю занять 
ведущее место на мировом рынке экспорта этого специфического товара.
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Первым оценил ситуацию экс-министр Эхуд Барак, назначенный в прошлом 
году председателем совета директоров компании InterCure, выращивающей 
медицинский каннабис. Это было удачное назначение — цена акций 
увеличилась на 1700%, капитализация компании превысила $200 млн. Пример 
Барака оказался заразительным, и уже в этом году консультантом и одним из 
инвесторов компании Univo стал бывший глава правительства Эхуд Ольмерт, 
после чего ее акции на Тель-Авивской бирже взлетели на 37%. Компания 
представила новую стратегию, которая позволит пациентам принимать 
коноплю через ингаляторы.

Совсем недавно бывший председатель Общей службы безопасности Израиля 
(ШАБАК) Яаков Пери возглавил совет директоров компании Cann IL, 



занимающейся исследованиями в сфере медицинской марихуаны. Среди 
прочего, компания работает над выведением сорта каннабиса, устойчивого к 
вредителям и к различным болезням растений.

Несколько месяцев назад председателем совета директоров другой 
профильной израильской компании — Together Pharma, выращивающей 
марихуану в Уганде, назначен бывший генинспектор полиции Йоханан Данино.
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Ингалятор с марихуаной  

И, наконец, экс-глава службы внешней разведки Моcсад Тамир Пардо занял в 
июне этого года должность председателя совета директоров стартап-
компании Cann10, разрабатывающей продукты на основе медицинской 
марихуаны. Сейчас стартап пытается получить разрешение на выращивание и 
производство марихуаны в Евросоюзе, чтобы выйти за пределы израильского 
рынка. Экспортом каннабиса в рамках компании CFR займется и экс-глава 
Генштаба ЦАХАЛа Дан Халуц.

Глобальный рынок медицинской марихуаны растет на 30% в год. В Израиле в 
этом бизнесе работают около 50 компаний, которые в ближайшее время 
намерены увеличить объем экспорта до миллиарда долларов ежегодно. По 
мнению израильских врачей, применение медицинской марихуаны при 
лечении боли менее вредно, чем привычных препаратов опийной группы.



На сегодняшний день около 40 стран легализовали медицинский каннабис, 
соответствующий законопроект внесен и в Верховную Раду Украины.

Константин Мельман


